

Franckesche Stiftungen zu Halle

Bericht von Georg Petermann

Petermann, Georg

Berlin, 03.01.-06.08.1736

3. Januar 1736

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-215510](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-215510)

Im Namen des Herrn
Anno 1736.

Continuation des Larißts
von der Anstellung der armen, löswürdigen Studenten
Kinder in Berlin.

In diesem neuen Jahr hat uns Gott der Herr auch mit zu
sagender angesehener, so, daselbstliche Monach durch, so oft die Noth
da war, sich auf die baldige Fortsetzung davon setzen liess.
Der erste Gedanke davon gesehe, sobald dem 3^{ten} dieses, da mir
ein hiesiger Kunst Rath 2 species Ducats, beändigt, und selbst
mir dem Geben aller gütlich und vollkommen, gab, mit Freunden
Land und wünschete, das unser hiesiger England dem Volk,
höchst sammt und mit dem alten Gold der Glaubens auf die
so nunmehr Jahr zierlich wolte. Diese Wohlthat, fand ich in
ziemlicher Noth an Victualien, sondern, als auch an Kleidung. Da
sich merkte, sobald unsere guten Wägen = Knecht, durch, löst
man in damaliger Kälte ohne Mitleid, nicht aufste, können,
Köthe angesehener, da schon zuvorn der erste Voratz gefasst
war, sobald stude nicht mehr Wohlthat bekommen mochte,
man auch diese die nicht reflection fand, wurde. So wurde
zuletzt solte 2 Ducats, zu Geld von dem Wohlthäter bestimmt. Nach
dem man selbst durch die Königl. allgütigste Verordnung zur
Vorfürsorge = Wohlthat zur Güte erhalten, so wurde man zu der
ständigen Forderung dieser armen allgütig an.